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2010年6月9日 2173号 （2010.6/2 例会報告）

1.点鐘・開会 2.ロータリーソング 3.お客様紹介 4.会長挨拶（奥沢会長） 5.食事
6.委員会報告 7.スマイルＢＯＸ報告
8.新関ＡＧ卓話 テーマ：一年間を振り返って 新関治夫ガバナー補佐
9.点鐘・閉会

６月９日のプログラム

出 席 報 告
出席委員会 根岸隆男 委員長

プログラム委員会 渡辺進 委員長

■ 会長 奥沢 裕二 幹事 諏訪 哲也

■ 例会場 ダイヤモンドホール
筑西市玉戸1053-4 TEL 0296-28-8511 FAX 0296-28-8533
※欠席の場合は午前10時までに連絡願います。（食事の無駄を発生させない）

■例会日時 水曜日 12:30～13：30

■ホームページ http://www.shimodate-rc.gr.jp/

■クラブ会報委員会 委員長 小島ゆり

委員 正根寺幸雄・堀江清彦

例会日 会員数 出席 欠 席 病 欠 免 除

6月2日 50 40 9 1 7

会長挨拶 奥沢 裕二会長

5月23日に挙行しました下館ロータリークラブ創立50周年記念式典は全会員が成し遂げた快挙であり、大きな集大成は胸を張るこ
とが出来ます。50周年記念式典の3つの課題を成し遂げました。これもチャーターメンバー28名から始まり、50周年間先輩諸兄250名
近い同僚、そして直近に無念にお隠れになった先達様のお力の賜物と感謝申し上げます。その上会員皆様のクラブの伝統を守り抜い
た証のなにものでもありません。そして地区内外の多くのロータリアンおよび地域社会の各界より暖かい祝福を受け、下館ロータ
リークラブの存在を印象付けました。その意に報いるためにも四大奉仕部門の奉仕プロジェクト活動はクラブにとり欠かせられない
ものであり、これから避けては通れません。今日からさらに歴史を積み重ね、奉仕活動に邁進しましょう。第5分区会長幹事会にて
各クラブ会長幹事にお礼を申し上げました。GSE（スコットランド）に滝田純一さん（平成ホテル）が合格しました。おめでとうござい
ます。

寒緋桜 （かんひざくら

お客様紹介 佐藤世事様 様(しもだて紫水クラブ)

田中孝幸様・入江裕之様・滝田純一様（下館ローターアクト）

土佐水木 （とさみずき）空木 （うつぎ）
アメリカ梯梧 （アメリカでいご）
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理事会・幹事報告 諏訪哲也 幹事

スマイルＢＯＸ スマイルＢＯＸ委員会 岩崎晴男 委員

本日（6/2）の合計97,000円 / 累計1,661,000円

理事会報告
1.田中忍会員・羽田節子会員の退会について承認しました。

幹事報告
1.GSE推薦の滝田純一会員が合格されました。（スコットランド）
2.各委員会は本年度事業報告書を年度末までに提出してください。
3.カスタマンダップRCと高梁RCより周年行事前夜祭でお土産をい
ただきました。

佐藤 世事様 創立50周年式典に参加させていただき、感無量
でした。余韻のある内にメイクさせていただき
ました。

宮川早智子様 盛大な50周年記念おめでとうございました。
私共までお祝い頂きましてありがとうございま
した。

岩崎 晴男 50周年大成功でした。
須藤 義定 50周年記念事業大成功おめでとうございます。

本日、卓話をさせていただきます。よろしくお
願いいたします。

日向野 陽 50周年記念事業すべてが盛会に終了しました。
会員皆様方のご協力に感謝いたします。
須藤さんの卓話楽しみにしています。

白井 信行 50周年記念式典立派な素晴しい事業でした。関
係者の皆様に心より敬意を表します。記念ゴル
フ大会ご協力ありがとうございました。須藤さ
ん卓話がんばって下さい。どんなはなしか楽し
みです。

百目鬼 博行 須藤さんの卓話楽しみにしています。50周年記
念式典大成功おめでとうございました。

石島 仁司 50周年式典おめでとうございます。
鈴木 光則 父（啓正）の命日なので。
根岸 隆男 須藤さんの卓話楽しみにしています。50周年の

ゴルフご協力ありがとうございました。
永井 啓一 須藤さんの卓話楽しみにしております。
濱野 晴代 50周年記念事業「思いやりの心 大成功」おめ

でとうございました。
関谷 徹 50周年御苦労さまでした。
司代 隆之 須藤義定さんの卓話を記念して。よろしくお願

いします。
小島 ゆり 50周年記念事業の大成功おめでとうございます。

チャリティゴルフに夫婦で参加し、親睦と友情
の輪を広げると伴にゴルフバッグまでいただき
ました。ありがとうございました。

永盛武・中里泰久
先日の式典の折には下館マンドリンクラブにご
祝儀をいただき大変ありがとうございました。

渡辺 進 須藤さん卓話よろしくお願いします。
川連 秀典 50周年記念事業の成功おめでとうございます。

お疲れさまでした。米山奨学生の郭暁桐さんを
よろしくお願いします。

早川 誠二 50周年行事大変ご苦労様でした。下館RCの実力
が発揮できたと思います。

永盛 宣也 式典大成功でしたね。皆様ごくろうさまでした。
正根寺 幸雄 須藤さんの卓話楽しみです。
溝口 明洋 須藤支店長様の卓話を楽しみにしています。佐

藤世事様ようこそおいで下さいました。

4.国土交通省黒子出張所長よりクリーン作戦の要請があります。
2010.7.10（土） 8：30より 母子島遊水池

5.6/23（水）18：00～20：00ダイヤモンドホールよりビアガーデ
ン前夜祭招待のお知らせが来ています。
6.GS茨城28団より総会資料が届きましたので、皆様のBOXへ入れて
おきました。

中丸 健 50周年記念事業「思いやりの心 大成功」
大林 稔 創立50周年記念事業「思いやりの心」大成功で

した。また歴代会長としての表彰ありがとうご
ざいました。

新井 雅勝 須藤支店長の卓話楽しみにしています。50周年
記念事業の大成功おめでとうございます。

浜野 紘嗣 50周年が無事終了おめでとうございました。委
員会の皆様本当にご苦労様でした。そして誠に
相スイマセンでした。

柳沢 和己 50周年記念事業ごくろうさまでした。
新井 和雄 50周年ご苦労様でした。須藤会員の卓話楽しみ

にしております。
瀧田 昌甫 50周年記念式典皆様のご協力で実行委員長の務

めを果す事が出来ました。有り難うございまし
た。佐藤世事さんようこそいらっしゃいました。

早瀬 浩一 須藤さん卓話楽しみにしています。ローターア
クトの滝田さんGSE合格おめでとうございます。

諏訪 哲也 しもだて紫水RC佐藤パスト会長ようこそいらっ
しゃいました。下館RAC滝田君GSE合格おめでと
う！スコットランドいいですね。

小林 一彦 須藤会員の卓話楽しみにしております。50周年
記念式典盛会に終了おめでとうございました。
カスタマンダップRC並びに高橋RCのお土産あり
がとうございます。

奥沢 裕二 伝統を守り、成し遂げた見事な創立50周年記念
式典でありました。この喜びをみんなで共有し
明日につなげましょう。

パートナー誕生 鈴木光則・司代隆之・小島ゆり

結 婚 祝 い 細谷貢・溝口明洋

本 人 誕 生 諏訪哲也



卓話 須藤義定 会員

・5/22 ガールスカウト茨城28団 育成会総会 諏訪哲也

・5/27 下館ローターアクトクラブ 川連秀典

アクトコーナー

テーマ：銀行の合併と明治時代以降の下館の商工業の発展の背景について

本日はお話をさせていただく機会を頂きましてありがとうございます。
私は昭和55年に銀行に入りまして今年の3月でちょうど30年経ちました。最初の所属は地元の「下館
支店」でその後13回の転勤を繰り返し昨年4月に支店長として地元に戻ってまいりました。30年の間、
本部も3年半経験しましたが銀行員生活のほとんどは営業店（支店）勤務であります。
この30年間を振り返って見ますと色々な経験をしました。特に最初の本部勤務の仕事は5年前の最初
の「茨城銀行」との合併推進の仕事です。ある時からは合併破談の仕事と通常の銀行員としては経験
できない貴重な仕事をいたしました。前回の合併破談の経験をしているだけに今回の｢茨城銀行｣との
合併については色々な意味で複雑な心境でありました。
ご存知のように本年3月1日に「関東つくば銀行」と「茨城銀行」は合併し「筑波銀行」として新しく
生まれ変わり本部機能を本年1月に土浦からつくばに移転いたしました。新本店の2階にはギャラリー
を併設しております。6月より「龍馬と維新を成し遂げた人々」展を開催しておりますのでつくばに
お出かけの際は是非ご覧になっていただければと思います。

それでは、もう1つの明治時代以降の下館の商工業の発展についてお話をさせていただきます。江戸時代の城下町でしかも小さな
藩であった下館が県西の商都として発展をみせ「下館商人」の名を広めたのは何であったか。その時代の背景・インフラ面からお話
いたします。
第1には交通の発展が考えられます。下館は江戸時代から江戸と水戸、真岡（真岡には常陸、下野地方の幕府直轄地を治める代官

所があった）宇都宮などの東北諸藩の城下町と連絡する陸路・水路の重要地区あった。特に下館地方の米穀を鬼怒川の水運を利用し
て江戸へ送った鬼怒川の果たした役割は大きく更に明治22年の小山、水戸線の開通があげられる。そして下館駅が開設されるとこの
地方の農産物の集散地となった。このため隣接町村から下館に移住して商業に従事するものも多くなり人口の増カとなった。
第2に下館市街地発展計画とその完成があげられる。この計画と完成を持って移住者の奨励を行なったことである。
第3には下館の金融機関の発展が考えられる。交通の発達、物資集散の増加につれて地方の金融機関の設立が待望された。明治22年
に下館銀行、29年には下館商業銀行、35年に下館信用金庫、40年に下館庶民信用組合が設けられ組合として35年には下館信用組合、
40年には下館庶民信用組合が設けられ組合組織によって商工業者の金融を図った。その後も合併する銀行や五十銀行、下野中央銀行
も設けられ下館経済界をにぎわした。昭和10年には1県1銀行主義によっての金融政策により常陽銀行が生まれ下館地方の金融経済の
第1人者となった。下館が他の地域より先んじて金融機関を設立し、金融経済に意を注いだ「下館商人」が今日の下館商工業の発展
を築いたといっても過言ではないと思います。下館商人を「関東大阪商人」と言わしめた理由・背景はいま申し上げた「交通の発
展」「市街地の発展」「金融機関の発達」もさることながら、何といっても「下館商人」の商売にかける積極進取の熱意と先を読む
力が備え合わせていたからだと思います。
まとまらない話となってしましましたが近い将来。また「下館商人」の名称が全国に響くことを信じて本日のお話を終わります。

ありがとうございました。

メークアップ

6月例会のご案内

☆6月第2例会☆
6月24日（木） 『最終例会』 アルテリオ 19：30～

いよいよ、下館ローターアクトクラブの今年度最終例会となります。本年度卒会者は 田中幸恵（旧姓 小川）会員ですが、当日は
都合により欠席となりますが、今年度の例会報告及びプロジェクト報告・次年度役員紹介等を行いますので、ロータリークラブの
方々のたくさんのご参加お待ちします。尚、例会終了後懇親会をご用意しておりますので、宜しくお願い致します。


